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Invités 
Invité(e)s permanent(e)s : 

Directrices Administratives de 
Composante 

   

FAYOLLE Chantal DLST   

HEMART Isabelle PhITEM   

…. OSUG   

KLEIN Caroline CHI/BIO   

NGUYEN Delphine IM²AG   

Directeurs/rices de Pôle    

ACHARD Sophie MSTIC Excusée  

AUGEREAU Jean-Charles PAGE Excusé  

MOSSUZ Pascal CBS   

RETIERE Nicolas PEM Excusé  

 
 

• Les autres participants 

o Pascale HUYGHE – Directrice adjointe de la FdS 
o Laure MICHELANGELI – Secrétaire générale de la FdS 
o Agnès VERE – Assistante de direction de la FdS 

La séance est ouverte par Yannick Vallée à 10h30.  
 
Sur les 43 membres (en intégrant les nouveaux élus étudiants du DLST – 2 titulaires / et hors 
invités), 15 sont présents, 10 sont régulièrement représentés, 18 sont non représentés. Avec un 
total de 25 votants (présents ou représentés), les règles de quorum décrites à l’article 7 des statuts 
de la FdS sont respectées. 
 
Les différents points à l’ordre du jour sont successivement abordés. Le support de présentation 
est joint en annexe à ce compte rendu. 
 

1. Informations du Directeur 
 

Yannick Vallée salue l’arrivée de nouveaux élus étudiants représentant le DLST, Timothée Vitasse 
et Adrien Leuillier. Le Directeur de la Faculté des sciences (FdS) se fait la voix de l’ensemble des 
membres du conseil pour leur souhaiter la bienvenue et dire l’importance de leur présence dans 
cette instance. 
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2. Evolution de l’offre de formation – décision de modification d’un intitulé de 
parcours à la demande de l’IM²AG  

 
Le 7 juillet dernier, le conseil plénier de la Faculté des sciences répondait favorablement (vote à 
l’unanimité) à la demande de l’UFR IM²AG qui souhaitait, pour l’année universitaire 2023-2024, en 
master 2, mention « mathématiques et applications », changer l’intitulé du parcours « Master of 
Science in Industrial and Applied Mathematics » en un nouvel intitulé « Master of Science in 
Applied Mathematics”. 
 
A la suite d’une erreur matérielle, la composante souhaite revenir à l’intitulé initial et donc revenir 
sur le vote du 7 juillet dernier.  
 
Après que des précisions sont apportées par Laurent Desbat, le retour à l’intitulé initial «Master of 
Science in Industrial and Applied Mathematics», pour le M2, est approuvé à l’unanimité des 
membres présents et représentés. 
 

3. Décision sur la demande de modification des MCCC du M2 mention STPE du 
parcours géoressources 

 
Le RDE et les MCCC de ce master pour l’année universitaire 2022/2023 ont été approuvés en 
conseil FdS du 7 juillet dernier. La version présentée comportait une erreur : au semestre 9, il était 
prévu une UE obligatoire "politiques environnementales" (3 ects). Mais elle n’a pas ouvert en 
2022/2023. En conséquence, le nombre d'ects au choix est modifié : (18 ects au choix au lieu de 
15 ects prévus initialement) 
 
Après les explications de Gilles Henri, les MCCC du M2 mention STPE du parcours géoressources, 
dans leur version supprimant l’UE « politique environnementales et augmentant en conséquence 
du nombre d’ECTS au choix, sont approuvés à l’unanimité des membres présents ou représentés.  
 

4. Information sur les appels à projets en cours 
 
Yannick Vallée dresse la liste des appels à projets en cours dans le champ de la formation. 
 
Il évoque rapidement l’appel « émergent », puisqu’il est en cours d’arbitrage. Il souligne que la FdS 
n’a déposé que 4 dossiers, ce qui est relativement peu par rapport à d’autres composantes 
académiques. 
 
Il s’attarde ensuite plus longuement sur GATES, dans son volet formation. Il rappelle que cet appel, 
sur 10 ans, concerne les licences et que la seule FdS peut escompter environ 200 000 euros pour 
un an, auxquels s’ajoutent des équipements pour une valeur de 150 000 euros annuels environ. 
Une rencontre est prévue avec le vice-président en charge de la formation le 20 janvier 2023.  
 
Dans cette perspective, Yannick Vallée détaille les demandes de la FdS à ce stade : 

- Professionnalisation des licences (PhITEM et les génies / IM²AG et la L3 MIAGE / UFR de 
Chimie-Biologie dans les champs chimie et chimie des procédés) en lien avec la mise en 
place des BUT 

- Achat de microscopes pour les biologistes (bâtiment CUBE où ont lieu les TP de biologie) 
- Recrutements : 

o Compte tenu de l’impossibilité de financer sur le projet des supports permanents (PR 
ou MCF), de la même impossibilité concernant le recrutement d’associés, de la 
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difficulté concernant les ATER (nécessité de trouver un laboratoire qui finance 50% 
du poste), les seules possibilités semblent concerner des enseignants contractuels 
ou des ingénieurs pédagogiques 
 Une demande d’enseignant contractuel sur 3 ans pourrait être formulées en 

chimie des procédés 
 Ainsi qu’une demande d’ingénieur pédagogique, pour 1 an, pour l’année 2024, 

pour l’IM²AG 
 Un besoin existe pour un poste d’administratif en charge des relations 

internationales de niveau assistant ingénieur (ASI) ou ingénieur d’étude (IGE). 
Cette demande pourrait être formalisée plutôt dans un autre appel à projets, 
« Structurant ». 

 
Yannick Vallée détaille alors les contours de ce dernier appel à projets du champ formation en 
cours. A la différence de GATES, il est strictement réservé aux composantes académiques et, il 
n’est pas centré sur les seules licences. Dans ce contexte, il est légitimement possible de l’axer 
davantage sur les masters. Comme GATES, en revanche, il concerne aussi une période de 10 
ans.  
 
L’appel « structurant » en cours concerne une première période de 3 ans où la FdS peut escompter 
environ 500 000 euros. Les demandes de la FdS devront être finalisées au plus tard le 15 mars 
prochain. A ce stade, elles sont les suivantes :   
A titre liminaire, Yannick Vallée indique qu’il n’envisageait pas transmettre des demandes ciblées 
disciplinairement, mais plutôt des demandes FdS susceptibles de bénéficier au collectif des 
composantes élémentaires :  

- Poste administratif en charge des relations internationales (cf. supra). L’avantage de 
présenter cette demande dans « structurant », plutôt que dans « GATES », concerne la 
durée initiale du contrat (1 an avec « GATES » / 3 ans avec « structurant ») 

- Ingénieur pédagogique en charge du déploiement de MOOCs à la FdS 
- Ingénieur en charge des relations industrielles (enjeux sur la taxe d’apprentissage mais 

aussi sur l’aide à l’évolution de l’offre de formation, à la recherche de stage…) 
- Heures de décharge pour le montage de projets 
- Mise en place d’un observatoire juniors pour faire participer les étudiants à la remontée et 

au traitement de données 
- Mise en place de stages de terrain pluridisciplinaires à l’international ou écoles d’été 
- Bourses de master ? 
- Equipements ? 

 
Yannick Vallée demande aux membres du conseil de valider ces orientations et le cas échéant de 
lui faire part de projets alternatifs.  
 
Le débat qui s’initie entre les membres du conseil ne contredit pas les orientations prises. Il permet 
à Gilles Serrasset d’évoquer la valeur ajoutée que peut avoir la FdS en décloisonnant les 
communautés. Gilles Henri pour sa part regrette l’absence d’autonomie des composantes et de la 
FdS dans la gestion de l’ensemble de ces appels à projets : les limites posées par la Vice-
Présidence Formation découragent finalement les initiatives. 
 

5. Questions diverses 
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En premier lieu, Timothée Vitasse rappelle les éléments de sa question écrite posée en amont du 
conseil au sujet de « l'avancée des travaux du 2e étage de la BU des Sciences et sur 
l'indisponibilité de certains mobiliers ». 
 
Yannick Vallée répond qu’il ne peut pas répondre dans l’immédiat mais qu’il ne manquera pas de 
formaliser une réponse après s’être renseigné auprès de la BU des Sciences. 
 
Au titre des questions diverses, Yannick Vallée informe les membres du conseil de l’organisation 
le 7 mars prochain au matin de l’inauguration de la FdS. Une invitation formalisée sera très 
prochainement adressée à tous les personnels. 
 
La séance est levée à 11h50. 
 

ANNEXES 
 

1/ Support de présentation de la séance du 19 janvier 2023 

 


